

QUALIFIZIERTE HILFSMITTELVERSORGUNG

DIE SCHWABEN MACHEN ES VOR

In Tübingen läuft Schlaganfall-Versorgung, wie sie sein sollte. Doch von diesem Standard sind wir noch weit entfernt. Einmal mehr werden die Schwaben ihrer Rolle als Vorbilder gerecht.

Das nennt man Tradition: 1865 wurde das Sanitätshaus Brillinger in Tübingen gegründet. Geschichts-trächtig einerseits, zukunftsweisend andererseits – beide Stränge führt das Unternehmen zusammen. Jochen Steil, Leiter der Orthopädietechnik, ist ein Treiber dieser Entwicklung. Er „brennt“ für die Versorgung neurologischer Patientinnen und Patienten, wie er selbst sagt, insbesondere der oberen Extremitäten.

ENGE KOOPERATION AN DER UNIKLINIK

Brillinger engagiert sich für eine bessere Schlaganfall-Versorgung in der Region, wo es nur geht. 50 Therapeutinnen und Therapeuten nahmen im Frühjahr an einer Hilfsmittel-Fortbildung teil. Interdisziplinäre Zusammenarbeit suchen Steil und sein Team auch mit Medizinerinnen und Medizinern. In Dr. Anne Lieb von der Uniklinik Tübingen haben sie eine dankbare Partnerin gefunden.

Seit rund drei Jahren leitet die Neurologin die TMS-Ambulanz der Klinik. Dort können sich Betroffene melden, die an Forschungsprojekten mit Magnetstimulation teilnehmen möchten (Thala 3/2022 berichtete). „Wenn sich ein Patient bei uns vorstellt, nehme ich mir zwei Stunden Zeit für die Aufnahme“, sagt die Ärztin. Die Behinderungen, die Therapien, die Medikation, die ungeklärte Schlaganfall-Ursache – viele Patientinnen und Patienten hätten unzählige Baustellen. Und häufig gehe es auch um Hilfsmittelversorgung.

ALLE PROFITIEREN DAVON

Brillinger betreibt eine Filiale in der Uniklinik, für Beratungen kommen die Fachleute in die Ambulanz. Anne Lieb hat durch die Zusammenarbeit dazugelernt. „Als Ärztin habe ich lange Zeit gedacht, so eine Orthese ist das Letzte, was geht“, erklärt



Arbeiten eng zusammen: Neurologin Dr. Anne Lieb und Orthopädietechnik-Meister Jochen Steil.

sie. Wie funktional Orthesen heute sein können, dass sie Lebensqualität zurückbringen, habe sie erst jetzt erfahren. „Wir profitieren genauso vom Wissen der Ärzte“, gibt Jochen Steil das Kompliment zurück.

Aktuell baut Anne Lieb eine Schlaganfall-Tagesklinik an der Uniklinik auf. Es wird wohl die erste dieser Art in Deutschland – ein zukunftsweisendes Projekt. Mit ihrer qualifizierten Hilfsmittelberatung werden die Fachleute von Brillinger ein wichtiger Bestandteil der Tübinger Tagesklinik sein. *rio*

INFORMATIONEN

Die Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe hat das Projekt „Qualifizierte Hilfsmittelversorgung“ auf den Weg gebracht. In dieser Serie stellen wir Sanitätshäuser vor, die an der Qualifizierung teilgenommen haben. Mehr Informationen im Internet: schlaganfall-hilfe.de/sanitaetshaus